

MIÉRCOLES 24 DE AGOSTO DE 2016

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

EN SEPTIEMBRE, PRIMER ESBOZO SOBRE NUEVO DISTRITO: INE

Por Martha Romero

A partir de septiembre, el Instituto Nacional Electoral (INE) presentará un primer escenario para la creación de un quinto distrito en el estado de Querétaro, informó María del Refugio García López, delegada del INE en el estado, quien señaló que la dependencia valora la posibilidad de que sea el distrito II el que sea dividido para generar un equilibrio poblacional con respecto de las demás circunscripciones. La funcionaria explicó que algunos distritos federales cuentan con más población que otros, lo que genera una desigualdad en la elección de legisladores con respecto del número de habitantes a los que van a representar. Para la creación del quinto distrito federal, el INE considerará la densidad poblacional de cada municipio y los 300 distritos federales existentes, factores culturales, así como la presencia de comunidades indígenas para que se privilegie la inclusión de todos los sectores poblacionales en la organización de las elecciones, pero también en la gestión de apoyos por parte de los diputados federales que resulten electos. García López no descartó que con la redistribución se busque también integrar en un sólo distrito a los municipios que cuenten con un mayor número de pobladores indígenas. Para poder concretar este nuevo distrito se realizarán reuniones de análisis y opinión con diversos sectores de la población para que externen sus necesidades en torno a los procesos electorales y de representatividad ante la federación. El padrón electoral del estado es de un millón 452 mil 179 ciudadanos y en lista nominal hay un millón 452 mil 812 personas. Querétaro registra un crecimiento poblacional anual de 2.5%, de acuerdo con la delegada del INE, quien consideró que este aumento hace también factible la creación de un distrito federal más. Personas de la Ciudad de México, del Estado de México y de Guanajuato son las que con mayor frecuencia llegan a la entidad y optan por radicar en Querétaro, San Juan del Río y Corregidora, según explicó la delegada del INE. (EUQ 3)

DISTRITO ELECTORAL II, SUSCEPTIBLE A CAMBIOS POR REDISTRITACIÓN, ADVIERTE INE

Por Gaby Hernández

El primer escenario para la redistribución federal en el estado será presentado en septiembre, con la propuesta inicial de modificar el distrito 02, debido a que es el que representa mayor desequilibrio por el crecimiento poblacional, aunado a que las autoridades del INE pretenden conformar un distrito que concentre las zonas indígenas. (CQ 19)

ENFRENTA QUERÉTARO CRECIMIENTO DE 2.6% ANUAL EN PADRÓN ELECTORAL

Por Guillermo Contreras

La Vocal Ejecutivo del INE en Querétaro, María del Refugio García, señaló que el crecimiento promedio de 2.6 por ciento en el padrón electoral de nuestra entidad es una de las causales que obliga al análisis para hacer ajustes en la redistribución e incluso de un quinto distrito entre la zona sur y oeste, que es en donde está la mayor concentración poblacional. (AM 8)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

GUADALUPE MURGUÍA AL FRENTE DE SAN LÁZARO

El coordinador de los diputados del PAN, Marko Cortés Mendoza, propuso a los diputados Edmundo Javier Bolaños Aguilar y María Guadalupe Murguía Gutiérrez para presidir la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados durante el

MIÉRCOLES 24 DE AGOSTO DE 2016

segundo año de la LXIII Legislatura, en el marco de la Reunión Plenaria de Diputados del PAN que se lleva a cabo en Jilotepec, Morelos. (DQ 6, N 1)

SONIA ROCHA RINDE PRIMER INFORME LEGISLATIVO POR QUERÉTARO

Ante más de 500 personas la senadora por el Estado de Querétaro, Sonia Rocha, rindió su Primer Informe Legislativo en el Teatro Metropolitano. Acompañada de su familia, el gobernador Francisco Domínguez Servién y la clase política, la legisladora agradeció la encomienda y ratificó su compromiso con los queretanos. (DR)

PRI

DOMÍNGUEZ ABRE DIÁLOGO CON PRI

El gobernador Francisco Domínguez Servién recibió en sus oficinas de Palacio de Gobierno al presidente del PRI, Juan José Ruiz, quien reconoció que hay apertura para trabajar en conjunto para formar una agenda con miras al segundo año de gobierno. Al salir de la reunión, el priísta señaló que su fuerza política busca incidir en la agenda pública de gobierno a partir del diálogo con la ciudadanía que tienen de manera permanente en torno a cada uno de los municipios del estado. (...) Añadió que también se trató con el gobernador el tema de la agenda legislativa, la que se trabaja de manera paralela con el líder de la bancada priísta, diputado Mauricio Ortiz, sobre todo en lo que se refiere al concepto de gobierno. (DQ p6 y p7-República, ESM p7-B, N 1)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ECHAN A 3 CORRUPTOS

Alejandro Delgado, Instituto Queretano del Transporte, informó que se han registrado tres casos relacionados con corrupción similares al del video que circula en redes sociales en el que un inspector pide dinero a un operador del estado, pero aseguró que tomaron las medidas correspondientes para terminar con esas "malas prácticas". (DQ principal)

N: ABATIR HAMBRE

Por Rubén Pacheco

Un total de siete mil 400 apoyos alimenticios para los municipios de Amealco, Corregidora y Huimilpan, fueron entregados ayer por el gobernador Francisco Domínguez Servién, dentro del programa Hombro con Hombro, a fin de abatir el hambre y la desnutrición. (N principal)

AM: DENUNCIA M. CALZADA REZAGO EN EDUCACIÓN

Por Esmeralda Trueba

El presidente municipal de El Marqués, Mario Calzada hizo un llamado energético a las autoridades de la USEBEQ, para que atiendan el tema de la educación en esta demarcación con mayor compromiso, ya que, dijo, el municipio presenta un gran rezago y no se está "midiendo con la misma vara", que el resto de las demarcaciones. (AM principal)

CQ: ANALIZAN LEY PARA REGULAR "SUELDAZOS"

Por Irán Hernández

La diputada Herlinda Vázquez, MORENA, reprobó el salario de 50 mil pesos que otorgó el municipio a Laura Cors, como presidente del Consejo Ciudadano de la Alameda, por lo cual recordó que trabaja en una iniciativa para regular este tipo de sueldos que consideró, es un insulto para los trabajadores. (CQ principal)

MIÉRCOLES 24 DE AGOSTO DE 2016

PA: SUBIRÍAN TARIFAS DE LIMPIA

Con todo a favor, la empresa Red Recolector, concesionaria del servicio de limpia en el Municipio de Querétaro, podrá solicitar la revisión de las tarifas y cuotas extraordinarias cuando lo considere necesario para garantizar el equilibrio financiero y la eficaz recolección de la basura, de acuerdo con el proceso de licitación LPN-004/2016k. (PA principal)

EUQ: QUERÉTARO, CON “SALUDABLE” TENDENCIA EMPRENDEDORA

Por José Antonio Gurrea C.

El estado muestra una tendencia “saludable” de emprendimiento, de acuerdo con el Informe Regional de Querétaro del Global Entrepreneurship Monitor, presentado por el ITESM, Campus Querétaro. (EUQ principal)

PODER LEGISLATIVO

FISCAL DEBERÁ DE RENDIR UN INFORME APARTE: RANGEL

El diputado Antonio Rangel, quien preside la Comisión de Administración y procuración de Justicia, señaló que el calendario de glosas es una facultad exclusiva de la Mesa Directiva, por lo que, bajo la legalidad y normalidad, fue presentado a la junta de concertación. (...) “La glosa es exclusivamente para el Poder Ejecutivo; el fiscal es un organismo autónomo por definición constitucional y si tiene obligación de presentar un informe, pero no será dentro del contexto del Poder Ejecutivo, dado que ya no forma parte de él”. (AM p8, RQRO)

DIPUTADO JUSTIFICA POCOS RESULTADOS DE LA FISCALÍA EN QUERÉTARO

El diputado Antonio Rangel aseguró que la implementación del NSJPA, tiene como objetivo primordial que la ciudadanía realice las denuncias pertinentes al ser víctimas de algún delito, por lo que refirió que por ende la Fiscalía tiene mayor carga de trabajo. (DR)

FISCAL PARA “MÁS ADELANTE”

Por Guillermo Contreras

Por ahora no será requerida la presencia del titular de la FGE para comparecer por su gestión en dicho cargo, coincidieron los coordinadores de las fracciones parlamentarias del PRI y PVEM, Mauricio Ortiz y Yolanda Rodríguez, respectivamente, quienes indicaron que en fechas futuras se solicitará su presencia. (AM 8)

SALAS: FALTAN BASES PARA AVALAR BODAS GAY

Por Lenin Robledo

En Querétaro no existen los elementos necesarios y suficientes para que se apruebe una ley que permita los matrimonios igualitarios, así lo manifestó el presidente de la Mesa Directiva de la 58 Legislatura del estado, Eric Salas, quien dijo que es necesario tener bases científicas, psicológicas y biológicas para que el Poder Legislativo pudiera considerar la aprobación de dicha iniciativa. Salas González comentó que, de manera personal, no está de acuerdo con la posibilidad de que personas del mismo sexo puedan contraer matrimonio o que incluso tengan la posibilidad de adoptar hijos. (EUQ)

RANGEL PIDE A SALAS NO ADELANTAR DEBATE

Por Monserrat García

SAN JUAN DEL RIO, Qro.- El coordinador del grupo parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN), Luis Antonio Rangel, pidió a los integrantes albiazules del Congreso local respetar los tiempos antes de emitir posturas en pro o

MIÉRCOLES 24 DE AGOSTO DE 2016

en contra de la iniciativa de ley relacionada con los matrimonios igualitarios, esto luego de que el diputado panista, Eric Salas González, presidente de la Mesa Directiva de la LVIII Legislatura, se manifestara en contra de este tema. "Hay voces al interior que se manifiestan por algunas otras alternativas, sin embargo, pediría que nos ajustemos a los tiempos formales para que no haya confusión. Ha habido mucha polémica en este tema, y nosotros lo que estamos haciendo de manera responsable, es darle voz y escuchar a todas las asociaciones y personas que tengan interés en el tema". Dijo que están procesando la iniciativa propuesta por el partido del Sol Azteca, pero insistió en que se concentra en escuchar las opiniones de los sectores interesados, para después emitir su postura, pero a través del voto en el Congreso local. (DQ 1)

PODER EJECUTIVO

PONE EN MARCHA PANTO DOMÍNGUEZ PROGRAMA ALIMENTARIO

El gobernador Francisco Domínguez Servián arrancó el programa alimentario "Hombro con Hombro", en los municipios de Corregidora, Amealco y Huimilpan. En este marco, recordó que el programa atenderá a familias que viven en condiciones de pobreza y pobreza extrema. Juntos por tu alimentación, así se llama, vamos a entregar más de 183 mil apoyos (...) Agustín Dorantes, SEDESQ, reconoció que este programa no abatirá en su totalidad la carencia alimentaria en el estado, ya que beneficiará sólo a 50 mil personas. Además, aclaró que este apoyo tampoco es suficiente, pues sólo es un complemento para la alimentación. (DR, AM p5, DQ 1 y p2, EXM, EM pp, CQ p19)

QUERÉTARO, TERCER ESTADO CON MENOS DEUDA: IMCO

La deuda de los municipios, sus organismos y el Gobierno estatal de Querétaro ascendió a mil 562 mdp al 30 de julio de 2016, según informó el IMCO en su "reporte sobre Deuda Subnacional", que recoge información de la SHCP; dicha cantidad ubica al estado como el tercero menos endeudado de todo el país. (...) Al respecto, el gobernador Francisco Domínguez Servián reiteró que, dados los resultados del Imco, Querétaro no es una entidad endeudada, motivo por el que hay gobiernos que pueden hacer frente a sus compromisos y bajo esta línea se mantendrá el Gobierno estatal. (AM p7, EFB p2)

FORO ESTRATEGIA BANORTE 2016

El gobernador Francisco Domínguez Servián acudió a la cena con motivo del Foro Banorte "Panel de gobernadores, foro de estrategia México 2016"; a la cual también asistió Marco del Prete, SEDESU. El arranque fue presidido por el presidente del Consejo de Administración de Grupo Financiero Banorte, Carlos Hanks, acompañado por el presidente del Senado, Roberto Gil Zuarth; el subsecretario de Hacienda y Crédito Público, Fernando Aportela; el director del IMSS, Mikel Arriola; el expresidente de Costa Rica, Óscar Arias; así como gobernadores en funciones y electos. (DQ p6, N 1)

JÓVENES Y GOBIERNO

El gobernador Francisco Domínguez Servián enfoca sus esfuerzos para no dejar que ninguna inversión para el estado se escape. (...) En el marco del evento "Efecto Juventud" efectuado en días pasados, celebrado en la explanada Plaza d Armas, el mandatario estatal reconoció que el reto es continuar atrayendo inversiones y generando empleos para este sector. (EM 12)

DEFINIRÁ MAYORÍA, MATRIMONIOS IGUALITARIOS

El gobernador Francisco Domínguez Servián sostuvo que la aprobación de los matrimonios entre personas del mismo sexo depende de la mayoría y no de una opinión. (CQ p3, N p2)

MIÉRCOLES 24 DE AGOSTO DE 2016

FOX ES UN GROSERO, ACUSA DOMÍNGUEZ

Como “pelado y grosero” calificó el gobernador Francisco Domínguez Servién al ex presidente de la República Vicente Fox, quien en días pasados criticó la iniciativa ciudadana conocida como 3 de 3. “Primero decir que es un grosero. Está bien que ya no sea presidente, pero yo también soy ranchero y sé decir groserías, pero no puede hablar ante los medios de comunicación así de pelado (...)”. (EUQ p3, EQ, EM p11, AM p7, DQ p2, CQ p3, LRM p6, N p2)

LAS INSTALACIONES DEL C4 VAN PARA EL MUNICIPIO DE CORREGIDORA

El gobernador Francisco Domínguez Servién dio a conocer que estaba decidido a recuperar la seguridad y la confianza ciudadana de la entidad, muestra de ello es la inauguración del C4 en el municipio de Corregidora, instalaciones de alta tecnología para combatir la delincuencia. Mientras tanto, el alcalde Mauricio Kuri dijo que hay un gran interés del gobernador Francisco Domínguez Servién por la seguridad y que muestra de esto es la inversión para el C4, Centro de Comando, Control, Cómputo y Comunicación (...) Francisco Domínguez Servién declaró que se destinaron un total de 100 mdp. (S)

MANTIENEN EXPECTATIVA DE CRECIMIENTO DE 5.5%

Por Marittza Navarro

La anterior condición no se modifica pese a un nuevo ajuste a la baja en el país, informó Marco del Prete, SEDESU. (EUQ 1)

“CONFIDENCIAL” EL RESULTADO DE LA GIRA DE NAVA EN CANADÁ

Luis Bernardo Nava, Jefe de la oficina de la Gubernatura, adelantó que en la gira de trabajo preparativa que realizó la semana pasada a Canadá se pretendió establecer el vínculo con algunas empresas de los rubros aeronáutico y energético, interesadas en invertir en Querétaro; sin embargo, señaló que no podía dar más detalles por tratarse de información confidencial. (...) Con respecto a la iniciativa de ley que regularía el matrimonio igualitario, señaló que no puede emitir una opinión personal, puesto que gobierno del estado tiene que asumir lo que el Poder Ejecutivo resuelva, pero dijo que aprueba la marcha en defensa del “matrimonio natural” a la que convocó la Diócesis de Querétaro. (DQ 5)

INVITA MEADE A 10 ESTADOS A SUMARSE A LA CARTILLA SOCIAL

José Antonio Meade, Sedesol, invitó a los gobiernos de 10 estados, entre ellos Querétaro, a sumarse a la Cartilla Social, que constituye un ejercicio de transparencia hacia los beneficiarios de programas sociales. (LPRE p13, LJ p15, DI p9)

ANUNCIAN INVERSIÓN DE 60 MDP EN OBRA PÚBLICA

Por Redacción

En rueda de prensa, la presidenta municipal Luz María Quintanar anunció que este municipio se vio favorecido con recursos por 60 mdp derivados de los subsidios otorgados por la SHCP provenientes de los Programas Regionales y Fortalecimiento Financiero 2016 del Ramo 23. (...) además del alumbrado en la carretera estatal 131 (Ezequiel Montes-Villa Progreso), obra que será ejecutada por la CEI. (AM 6)

DEFICIENCIA EN CONSTRUCCIONES GENERÓ CUARTEADURAS EN CASAS

A diferencia de las afectaciones que sufrieron los habitantes de SJR tras la tromba del 28 de mayo –que perjudicó bienes muebles.–, la zona de Menchaca II, en la capital del estado, registró daños en las viviendas como cuarteaduras

MIÉRCOLES 24 DE AGOSTO DE 2016

de las paredes debido a las últimas precipitaciones pluviales y a la deficiencia en su construcción. Así lo dijo Agustín Dorantes, SEDESOQ, quien confirmó que hasta el momento únicamente hay cinco casa afectadas (...) Por su parte el gobernador Francisco Domínguez Servién sostuvo que a las familias afectadas se les apoyará, por lo que solicitó que se elabore un diagnóstico completo de la zona, donde dijo que hay viviendas que se fracturaron por no contar con castillo que las fortaleciera. (AM p3, DQ p2, CQ p7, N p2)

MUNICIPIOS

EXIGE MARIO CALZADA A USEBEQ MÁS ESCUELAS

Por Zulema López

El edil de El Marqués urgió a la USEBEQ a que atienda la carencia de escuelas a la que se enfrentan los habitantes, derivado del crecimiento del municipio. (...) Se requiere del apoyo del Gobierno del Estado, pues de no atender la demanda que ya realizan los padres de familia, la situación puede convertirse en un verdadero problema social. (...) Indicó que ya le informó el problema al gobernador, además de que ha sostenido reuniones con el coordinador de USEBEQ, Enrique de Echávarri, por lo que reiteró el llamado para que los jóvenes no tengan que viajar a otros municipios para recibir educación. (DQ 3)

ORDENA MARCOS AGUILAR SEGURIDAD EN MERCADOS Y TIANGUIS DE QUERÉTARO

Así lo confirmó el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, esto como parte del operativo “Calles Seguras”, con el objetivo de realizar acciones preventivas con la SSPMQ. (DR)

RECOLECTAN BASURA EN 250 MIL VIVIENDAS

Enrique Montenegro, director de proyectos de Red Ambiental, ante el consejo directivo de la CMIC encabezada por Alejandra Vega, el empresario dijo que el servicio se está prestando con regularidad y con el objetivo claro de tener un servicio de excelencia. (DQ p4, EUQ p4)

MUNICIPIO ENTRA AL QUITA EN RECOLECCIÓN DE BASURA

Por Maritza Navarro

El municipio de Querétaro presta el servicio de recolección de basura a 46 comunidades, debido a que no están en la logística de Red Ambiental “por el tema de la distancia”, explicó Carlos del Olmo Córdova, director de Aseo y Alumbrado Público de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales. En entrevista, recordó que el área a su cargo brinda todos los días servicios especiales: desde la supervisión de la recolección de residuos que hace la empresa concesionaria, hasta la recolección de poda, tiliches, escombros y residuos sólidos de comercios y escuelas. (EUQ 4)

LO NIEGAN

A través de redes sociales han denunciado que la salida de emergencia de la guardería “Aprendiendo jugando” ubicada en la calle Hidalgo, está bloqueada por las obras que se llevan a cabo por la “Ruta del Estudiante”. A ello, PC municipal de Querétaro, negó alguna obstrucción. Sin embargo, en la foto se muestra la obstrucción. (EM 11)

MIÉRCOLES 24 DE AGOSTO DE 2016

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

CASI AGOTADOS LOS “STANDS” PARA LA EXPO INDUSTRIA 2016

Por Guillermo Contreras

Esaú Magallanes Alonso, Canacindra, señaló que 98% de los 500 “stands” considerados para la Expo Industrial 2016, que se desarrollará del 7 al 9 de septiembre en nuestra entidad, se encuentran “vendidos y pegados”. De ellos, se tiene confirmada la participación de 25 empresas ancla y gracias a la difusión que se ha realizado por parte de la SEDESU, la expectativa es cerrar negocios por hasta mil 500 mdp. (AM p7)

PREPARA UAQ REUNIÓN DE LA RED LATINOAMERICANA DE CONVIVENCIA ESCOLAR

A través de la Facultad de Psicología, la UAQ será sede de la Reunión Anual de la Red Latinoamericana de Convivencia Escolar; evento al que se ha sumado la Secretaría de Educación Pública y en el que se espera la participación de académicos y especialistas de diversas instituciones de México, Chile, Colombia, Perú y Costa Rica. (...) Azucena Ochoa Cervantes, coordinadora de la Maestría en Educación para la Ciudadanía y del Observatorio de Convivencia Escolar, expuso los detalles del evento al rector GHR; a Alfredo Botello, SEDEQ; a Enrique de Echávarri, USEBEQ (...) Botello Montes celebró la iniciativa y manifestó el interés de que esta dependencia y USEBEQ se incorporen al programa de actividades de dicha reunión (...) aseguró que Gobierno del Estado de Querétaro será copatrocinador del encuentro y que buscarán los esquemas de mayor aprovechamiento por parte de la USEBEQ. (EXM, IN, EM p5)

PIERDEN SUS CASAS EN MENCHACA

Incertidumbre y desconsuelo experimentan los vecinos de la calle Río Querétaro, en la colonia Menchaca II, luego de que sus casas presentaran grietas tras la lluvia del sábado pasado. Algunas de las viviendas son pérdida total (...) cuadrilla de elementos de la CEA y de UMPC realizan trabajos. (...) un habitante, Juan Manuel, complementa: “Esperemos que alguien se dé cuenta de cuál fue la falla y si va a quedar (la responsabilidad) en la CEA, a través del alcantarillado, quisiéramos que nos paguen nuestros daños, buscar al causante, ver dónde estuvo el problema”. (...) Por la mañana, Fernando Martínez, UMPC (...) La gente ha decidido irse a casas de sus familiares, a petición nuestra y de la UEPC, buscando salvaguardar su integridad. (EUQ 1, DQ p2)

PROPONEN REVISAR ESTRATEGIAS ANTIPLAGIO

La Conase solicitará al SESNSP que, de continuar la baja eficacia en el combate al secuestro en el país, aplique auditorías. (...) De acuerdo con el documento: “Secuestros de fuero común y fuero federal”, del SESNSP, las entidades que mantienen un nivel “aceptable” e incluso ejemplar en combate al secuestro son Campeche, Colima, Durango, Querétaro (...) con entre 0.1 a 0.24 ilícitos de esa naturaleza mensuales. (EE p47)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

EL SALARIO DE DOÑA LAURA. Nos dicen que la nueva directora de La Alameda, Laura Cors de la Fuente, “bromeó” con los medios al declarar que de haber conocido la propuesta de su salario “hubiera pedido más”. Este lunes se le tomó protesta oficial de su cargo y se informó que percibiría un salario mensual de 50 mil pesos, sin embargo, la funcionaria dijo que esta cantidad no sabe si es mucha o poca y dejó al ciudadano juzgar su dimensión. Nos informan que operará una Alameda que está cerrada por obras de remodelación y su función será la de organizar eventos. **MÁS SOBRE LA ALAMEDA.** Nos cuentan que a dos meses de que fueron desalojados los



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MIÉRCOLES 24 DE AGOSTO DE 2016

comerciantes de la Alameda Hidalgo y que el escenario histórico capitalino cobró una nueva apariencia, más amplia y limpia del lado de la calle Zaragoza, desde ayer a los peatones ya no pueden caminar por el amplio pasillo que se había liberado y donde se colocaron varias bancas para los paseantes. Nos platican que debido al inicio de los trabajos de la remodelación del lugar, se colocó una reja desde el lado de Corregidora hasta Pasteur de largo y desde la fachada hasta un metro antes de la avenida de ancho, por lo que los peatones deberán caminar sobre lo que quedó libre como banqueta con bastante precaución, por el ascenso y descenso de pasaje de las rutas que hacen parada antes de cruzar Pasteur. La remodelación, según cuentan, tardará lo que resta del año. **PANCHO EN LA CDMX.** Nos cuentan que el gobernador del estado Francisco Domínguez viajó ayer a la Ciudad de México para asistir a un encuentro organizado por el Centro Banorte en el que también participarán otros diez gobernadores para debatir temas de actualidad relacionados con política y economía. Asimismo nos comentan que este miércoles asistirá a otro encuentro que estará moderado por Joaquín López-Dóriga y en el que también participarán otros gobernadores del país. Al respecto nos aseguran que el mandatario estatal presumió los resultados del Reporte Deuda Subnacional que publicó el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco) que señala a Querétaro como una de las entidades con menos deuda. **TEMOR EMPRESARIAL.** Nos comentan reporteros de la fuente económica que cada vez son más los empresarios locales que prefieren omitir datos sobre la facturación de sus empresas. Nos dicen que esta situación se da porque los directivos temen que algunos criminales utilicen esos datos para amedrentarlos, y bajo este argumento prefieren no hablar de ello. Lo que molesta un poco a los compañeros es que cuando se les pregunta por temas de seguridad, grabadora en mano, los empresarios no comentan estas situaciones. (EUQ 2)

MÁS EDUCACIÓN E INCLUSIÓN PARA NUESTROS JÓVENES

Por Adolfo Camacho Esquivel

Los jóvenes son el presente y el futuro para el desarrollo del estado y del país. En ellos tenemos que ver oportunidades de crecimiento y mejoras, son ellos quienes nos brindan nuevas ideas y nuevas formas de porvenir para la sociedad. En México según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (inegi) en 2015, residían 30.6 millones de jóvenes de 15 a 29 años, que representan el 25.7% de la población total. A propósito de esto, el pasado 12 de agosto se conmemoró el Día Internacional de la Juventud. En el PRD Querétaro estamos trabajando por todos los jóvenes; nuestro objetivo es la inclusión de los jóvenes en temas de interés político, público, de desarrollo y en temas sociales; también estamos trabajando para que cuenten con las mismas oportunidades de educación y desarrollo a los que todas y todos tenemos derecho. En el Partido de la Revolución Democrática siempre nos hemos preocupado por el tipo de oportunidades que reciben los jóvenes; por ello, siempre hemos sido promotores de su inclusión en cargos de dirección partidista; también nos preocupamos por incluirlos en cargos de representación popular; así como de su inclusión en candidaturas. Sabemos que ellos son el presente y que con ellos podemos lograr grandes cambios en nuestro país y estado. Por ello, hacemos un llamado a los jóvenes queretanos a que se acerquen al partido, a que conozcan más de lo que es el PRD, pero sobre todo que nutran con sus ideas y proyectos el desarrollo de nuestro estado. En el PRD somos un partido de puertas abiertas con gran disposición de escucharlos y hacerlos parte de nuestro proyecto. Sabemos que es necesario mantener el diálogo con los jóvenes y acercarnos para conocer las inquietudes que tienen en temas de relevancia. Hoy más que nunca nuestro compromiso es con los jóvenes del estado. Por otro lado, en el Partido de la Revolución Democrática siempre hemos sido promotores incansables de un esquema educativo de calidad y al alcance de todos; uno de los principales retos de la educación es avanzar al ritmo que requiere el desarrollo económico, el crecimiento poblacional y los nuevos escenarios de competitividad en cuestión de ciencia y tecnología. Se necesita invertir en educación porque es una fuente importante para los retos que enfrentará el estado. Finalmente como partido estaremos sumando desde las tribunas públicas y de representación para mejorar la educación, como lo

MIÉRCOLES 24 DE AGOSTO DE 2016

hemos hecho hasta ahora; velaremos por los derechos de los jóvenes. Estamos convencidos que con educación habrá mejores oportunidades de desarrollo para hacer frente al gran reto que implica el crecimiento que hoy tiene nuestro estado. Reafirmamos nuestro compromiso con los jóvenes y su inclusión en todo tipo de decisiones. Presidente CEE PRD Querétaro (EUQ 11)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Contrato usurero para Red Recolector / 40 % de “indemnización” por incumplimiento / Avanza “concesión” del Parque Bicentenario / Copia gratis a regidores capitalinos del PRI / Corregidora quiere dar golpe a tablajeros / Dios los hace...: Sabino. Leonino. Un contrato con todas las ventajas para la empresa Red Recolector fue el firmado por el Gobierno capitalino de Marcos Aguilar Vega, que en el Décimo Quinto punto, inciso B, acepta que “Si la causa de terminación de la concesión es decretada por el municipio de Querétaro, legalmente no está justificada, es anticipada al término de 15 años”, y con ello incumple lo estipulado o sin causa legal o no cumpla con el pago de tarifas, “el municipio de Querétaro indemnizará al concesionario con un monto igual al 40% de la tarifa de los servicios que se hubieran facturado en el periodo restante de la concesión, calculadas en base a los 3 últimos meses de facturación, dándole a este indemnización el carácter de pena convencional”. Es decir, si don Marcos -por presión social u orden del gobernador, o lo que usted mande- decide suspender la concesión en este momento, tendría que pagar casi el costo de 15 años de servicio. De ese leonino tamaño es el abuso permitido a los neoleonenses que vinieron a cazar indios en domingo a tierras queretanas. Y estos gobernantes se los permitieron: Por el contrario, el documento, revelado este martes por Fernando Venegas en la primera plana de PLAZA DE ARMAS, en ninguna de las 28 páginas hace mención alguna a periodos de gracia, ensayo de rutas ni adaptación. En repetidas ocasiones, el alcalde capitalino y funcionarios relacionados con el área han declarado abiertamente a los medios que una vez concretada la firma del contrato, no se puede extinguir sin pagar el equivalente al 40 por ciento del total de los 15 años de concesión. Dicha penalidad aparece en el apartado Décimo Quinto de las sanciones aplicadas en caso de incumplimiento. En ellas, se especifica claramente que aplicaría solo si el Municipio da por finalizada la relación con la empresa “Sin causa legalmente justificada”. Otro de los apartados que aplicaría a la sanción, es el décimo, que ve las obligaciones del concesionario. En el inciso “G” se estipula que debe de cumplir con los horarios aprobados para la prestación de los servicios públicos municipales otorgados en la concesión. “Son los establecidos en la propuesta técnica presentada por el concesionario y aceptada por el Municipio de Querétaro. Si existe alguna modificación en el horario establecido, este será revisado por ambas partes y una vez aceptado por ambos, se podrá firmar una adenda al presente contrato y 7o título de concesión, el cual tendrá que ser firmado por las partes y pasará a formar parte de este instrumento”. En el inciso “Q”, señala que no se debe cobrar a los usuarios, en efectivo o especie, los servicios públicos municipales materia de “Este instrumento, excepto aquellos servicios a industrias y comercios contratados directamente con el concesionario”. Inciso “R”: No causar molestias innecesarias a los usuarios de los servicios públicos municipales concesionados y a la ciudadanía. Inciso “S”: Cumplir fiel y puntualmente con sus obligaciones laborales respecto al personal utilizado en la prestación de los servicios públicos municipales concesionados, objeto del presente contrato y/o título de concesión. Saltan a la vista en la página 2 los lineamientos por los que se rigió la administración capitalina resguardada en el Artículo 22 del Reglamento de Concesiones del Municipio de Querétaro para entregar la responsabilidad a una empresa. A pesar de los reconocimientos sociales e internacionales con las Escobas de Plata y Platino, el Municipio argumentó “La necesidad por mejorar la eficiencia en la prestación de los servicios, beneficio de las finanzas públicas municipales y ante la imposibilidad de prestar directamente los servicios públicos municipales de recolección y traslado de residuos sólidos urbanos no peligrosos generados en el municipio de Querétaro”. También se argumenta que se

MIÉRCOLES 24 DE AGOSTO DE 2016

han logrado fijar las condiciones que garanticen la generalidad, suficiencia, permanencia, regularidad, continuidad y uniformidad en los servicios públicos municipales de recolección y traslado de residuos sólidos urbanos no peligrosos generados en el municipio de Querétaro. Nada más alejado de la realidad. Porca miseria. **-OÍDO EN EL 1810-** Molestia. En Centro Cívico andan enchilados por la primicia revelada aquí el lunes: el Gobierno de Marcos Aguilar prepara la privatización (o concesión) del Parque Bicentenario. Tema, este, en el que van tan avanzados, que ya tienen una cifra en mente: 300 millones de pesos. Voraces. **-¡PREEEPAREN!**- Les damos una. Dicen los regidores del PRI que no conocen el contrato final que el Municipio capitalino firmó con Red Recolector, iniciativa que aprobaron dedito arriba en el Cabildo. Bueno, si desean, ya pueden pasar por una copia a la redacción de PLAZA DE ARMAS. Es gratis. **-¡AAAPUNTEN!**- Cochitos. Otros enchilados son los tablajeros del rastro municipal de Corregidora que también quieren “concesionar”. Les digo. **-¡FUEGO!**- Producto. Que la malla ciclónica colocada en la Alameda Hidalgo es por aquello de las gallinas que rondan el lugar: No quieren que les roben los pocos blanquillos que les quedan. ¡Ah raza! (PA 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

¿QUIEREN QUE LES CUENTE UN CUENTO? En medio de la discusión sobre los bajos salarios de los trabajadores del servicio de limpia concesionado y la revelación de que la nueva directora de la Alameda Hidalgo ganará 50 mil pesos mensuales, doña **LAURA CORS**, excolaboradora de **BROZO** y ahora de **MARCOS AGUILAR**, dijo que hubiera pedido más, porque los servidores públicos no tienen horario. ¡Órale! **Agua de la Alameda, ya poca queda.** (PA 1)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

MERECIDO. La flamante directora de la Alameda Hidalgo, Laura Cors, dice que trabaja de las 6 de la mañana a las 11 de la noche y que por eso está justificado su sueldo de 50 mil pesos mensuales. Toda una revelación, pues el parque entró en proceso de remozamiento, está cerrado desde hace meses, y ahora mismo lo que necesita es más bien un jefe de obras y no una directora, mucho menos una de 17 horas al día con experiencia en locución. **DUDAS.** Intrigante fue la visita del dirigente del PRI, Juan José Ruiz, al gobernador Francisco Domínguez. Y no porque sea malo el diálogo, al contrario, sino porque el primer contacto debió darse en la puerta de al lado, en la Secretaría de Gobierno, hace varios meses y a la par de todos los demás partidos, PAN incluido, y no. Tampoco han sido requeridos diputados federales ni senadores. (DQ 1)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

INÉDITO. Inédito y lamentablemente inédito es que el dirigente de la segunda fuerza política en el estado, se reúne a penas a casi un año de gobierno (de la elección ya fue más) con el gobernador del estado. Ayer Francisco Domínguez Servién, gobernador del estado de Querétaro, se reunió con Juan José Ruiz Rodríguez, presidente del comité directivo estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para hablar temas de la agenda estatal. En el proceso electoral del 2015, el PRI obtuvo 321,032 votos contra los casi 380 mil que obtuvo el Partido Acción Nacional (PAN) y en todo este tiempo a los operadores políticos del gobernador no se les había ocurrido reunirse con la segunda fuerza política en el estado, o sea tuvo que ser el Jefe del Ejecutivo, el que tuvo que encabezar una reunión con su principal opositor porque sino a nadie se le ocurre que es algo importante. Una reunión de la Secretaría de Gobierno con la tercera fuerza política en el estado (MORENA) mejor ni hablamos. El primer acercamiento con el PRI, se dio en el informe del presidente municipal de El Marqués, ahí Luis Bernardo Nava, operador político real del gobernador allanó el camino para que el encuentro se pudiera dar. Ahora al menos existe



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MIÉRCOLES 24 DE AGOSTO DE 2016

un acercamiento y las agendas de los partidos que han gobernado Querétaro, en los últimos 20 años tienen un mínimo punto de encuentro; en tiempos en que los triunfos en que nuestro modelo democrático nos orilla a que la mayoría la hace un voto difícilmente se puede dar una gobernabilidad tan tersa. El padrón de electores en Querétaro es de más de un Millón 400 mil electores y los principales competidores apenas suman la mitad de los votantes, así es que habría que entender porque tantos cuestionamientos de un lado y otro. **De Rebote.** Una polémica más se suma a la administración municipal y es el sueldo de la nueva directora de la Alameda de Querétaro, que es según lo anunciado de 50 mil pesos mensuales. Los regidores ganan menos y se supone que su labor es más importante ya que son el cuerpo de gobierno y de las decisiones del poder ¿Será? (DQ 3)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
LRM: LA RAZÓN DE MÉXICO		PI: PODER INFORMATIVO
DI: DIARIO IMAGEN		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
LPRE: LA PRENSA		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
		S: SEXENIO

**SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**